
【环球网报道】美 国
咨 询 公 司 麦 肯 锡 被 美 国
人盯上了，原因是其同时
与 五 角 大 楼 和 中 国 企 业
合作。

美 国 国 家 广 播 公 司
（NBC）当 地 时 间 13 日 报
道说，美国一些议员和批
评人士声称，麦肯锡公司
同 时 与 五 角 大 楼 和 中 国
国有企业合作，对美国国
家安全构成了潜在风险，
联 邦 机 构 不 能 再 继 续 忽
视这一情况。

报道称，麦肯锡与美
国 联 邦 政 府 签 订 的 咨 询
合同，使得这家公司对美
国的军事规划、情报和高
科技武器计划有着“内部
人士”的了解。NBC 的调
查声称，该公司还为中国
国有企业提供咨询服务，
这 些 企 业 支 持 北 京 在 太
平洋地区的海军建设，并
在 中 国 扩 大 全 球 影 响 力
的 努 力 中 发 挥 了 关 键 作
用。

据报道，五角大楼和
美 国 其 他 联 邦 政 府 机 构
依 赖 麦 肯 锡 开 展 涉 及 国
家安全战略、网络安全和
尖 端 技 术 领 域 的 敏 感 工
作，并为该公司提供的建
议 和 数 据 处 理 服 务 支 付
数 亿 美 元 。 自 2008 年 以
来，麦肯锡已为美国联邦
政 府 承 担 了 价 值 超 过
8.51 亿美元的咨询工作，
其 中 五 角 大 楼 是 其 最 大
客户。

麦 肯 锡 曾 就 武 器 预
算、国防部的 IT 网络、海
军造船厂现代化、太空部
队 和 空 军 开 发 技 术 以 及
评 估 F-35 战 斗 机 项 目 的
管 理 等 问 题 向 美 国 高 级
官员提供建议。

但麦肯锡并不将其为

中 国 企 业 提 供 的 咨 询 视
为一种冲突，专家表示，
联 邦 政 府 通 常 不 关 注 承
包商的外国客户。

但美国两党议员和一
些麦肯锡的批评者声称，
麦 肯 锡 与 中 国 国 有 企 业
合 作 可 能 会 让 北 京 获 得
该 公 司 与 美 国 政 府 机 构
广 泛 咨 询 相 关 的 宝 贵 信
息，进而可能会让中国在
与 美 国 的 竞 争 中 占 上
风。批评人士还宣称，即
使 中 国 没 有 获 得 机 密 材
料，麦肯锡也可能在不经
意 间 为 北 京 提 供 有 关 美
国 政 府 高 层 领 导 和 战 略
思维的宝贵见解。

报道提到，随着中美
之间的紧张局势加剧，麦
肯 锡 在 两 国 的 业 务 运 营
正 受 到 越 来 越 多 的 审
视。批评人士称，这家咨
询 公 司 需 要 透 露 更 多 有
关其在中国工作的细节。

对于在中国和美国的
工 作 ，麦 肯 锡 方 面 告 诉
NBC，他们遵守美国关于
联邦合同的法律，并有内
部 规 则 来 防 止 利 益 冲 突
和 保 护 客 户 信 息 。 NBC
报道也承认，没有证据或
指 控 表 明 麦 肯 锡 损 害 了
美国国家安全，美国政府
机 构 也 没 有 指 控 该 公 司
在 与 中 国 客 户 的 合 作 中
违反了联邦合同法。

据 NBC 介 绍 ，麦 肯 锡
成立于 1926 年，目前已经
建立了庞大的咨询业务，
在全球拥有约 36000 名员
工和数十个办事处，为政
府 机 构 和 顶 级 公 司 提 供
咨 询 服 务 。 该 公 司 在 上
世纪 90 年代在中国开展
业 务 ，在 过 去 的 5 年 中 ，
麦 肯 锡 与 中 国 客 户 进 行
了超过 1500 次的合作。
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中国代表团团长谈COP26成果：
开启全球应对气候变化新征程

台媒炒作：洪都拉斯总统“来访”
解放军6架次军机日夜进入台西南空域
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新华社香港11月14日

电 香港特区第七届立法会选
举提名期10月30日开始，至
11月12日结束，10个地方选
区、28个功能界别以及选举
委员会界别的选举主任在提
名期内共接获154份提名表
格，90个立法会议席全部出
现竞争。参选人的多元多样
和均衡参与，彰显了选举的
广泛参与性和民主竞争性，
验证着新选制的优越性和进
步性。中央支持香港发展民
主立场坚定不移，香港开启
良政善治新篇章势不可当。

立法会之运作质量，与特
区政府施政效能、与香港市民
利益福祉、与香港社会整体利
益、与“一国两制”实践行稳致
远，密切相关。此前，因立法
会产生办法明显存在漏洞，反
中乱港分子竟然得以通过选
举进入立法会，成为特区管治
架构一员。他们与街头“黑
暴”势力、外部反华势力里应
外合，企图瘫痪特区政府，顽
固抗拒中央管治，严重损害市
民福祉，极大危害香港民主发
展及国家安全。

在第六届立法会延任
年度，中央政府及时出手，
反中乱港分子被取消立法
会议员资格。没有了背叛

香港利益的议员，立法会该
延任年度告别“拉布”流弊，
一扫“流会”阴霾，展现全新
气象，审议议案耗时大大缩
短，通过了创20年来新高的
46项政府法案，与行政机关
关系重回正轨，民所乐见。

第七届立法会选举是落
实新选制后的第二场重要选
举，是全面贯彻落实“爱国者
治港”原则、推动香港良政善
治的又一次生动实践，意义
重大。正如刚刚闭幕的中国
共产党第十九届中央委员会
第六次全体会议指出，党中
央采取的完善香港选举制度
等一系列标本兼治举措，推
动香港局势实现由乱到治的
重大转折，为推进依法治港、
促进“一国两制”实践行稳致
远打下了坚实基础。

在新选制下，参选人更
加多元多样，并在香港历史
上首次消除了自动当选现
象，使选举更具广泛参与性
和民主竞争性，丰富了民主
的形式，实现了优质民主和
社会公平的目的。这有利于
保障和扩大香港社会各界均
衡有序的政治参与，有利于
香港社会各界的整体利益和
根本福祉，符合香港实际情
况、契合香港发展需要，显示

了新选制这一系统性的制度
构建的优越性和进步性。

纵观本次提名情况，来
自不同界别、拥有不同背景
的人士纷纷报名参选，90个
议席全部出现竞争，足以证
明社会各界对“爱国者治港”
原则下的香港充满了期盼，
有力凸显了新选制高度的包
容性与开放性，同时清晰显
示了新选制只是把极少数反
中乱港分子排除在特区管治
架构之外，中央支持香港发
展民主的立场坚定不移。

此次立法会选举关系
香港未来发展，踊跃参与选
举既是对自己负责，更是对
香港整体社会负责。广大

香港市民应为自己、为香港
的根本利益和长远利益考
虑，积极行使民主权利，聚
焦选贤举能，鼓励家人朋友
一起投票，选出有能力、有
担当、重建设、重发展的立
法会议员，扫除选举乱象、
摆脱政治争拗，专注发展经
济、造福民生，共同开启香
港良政善治新篇章。

经过近几年的风风雨
雨，香港社会各界已清晰认
识到，祖国始终是香港最强
大的后盾。香港社会各界应
携手同心，继续发挥自身优
势、贡献国家所需，拥抱祖国
发展的无限机遇，香港一定
会迎来更美好的未来。

5 月 27 日，香港特区立法会三读通过《2021 年完善
选举制度（综合修订）条例草案》。新华社记者 王申 摄

想找帮手应对中国，立陶宛外长 又去拉拢日本，还秀“美国支持”
【环球网报道】那个 39

岁的立陶宛外长，又在数落
中国了。

日本共同社英文版刊登
了其记者对立陶宛外长兰茨
贝尔吉斯的专访，后者12月
即将访问日本。共同社的报
道标题是，“立陶宛外长呼吁
日本和其他民主国家团结一
致应对中国”，可以想象这番
专访的基调。

在专访中，兰茨贝尔吉
斯声称，北京因台湾问题向
立陶宛施加的“经济压力”对
后者来说是“考验”，同时对
于“民主国家是否能够互相
协助令中国意识到其胁迫措
施不会奏效”也是一种考验。

不仅如此，他还对日本
媒体大谈自己9月时与美国
国务卿布林肯的会面，强调

“美国直接支持我们的外交
政策”，“这对我们非常重

要”。
这嘴脸表露得也是毫无

遮掩。
由于他呼吁日本与立陶

宛协调应对中国，兰茨贝尔
吉斯的话在日本网络上也引
发了一些人共鸣。但也有日
本网友对其冷眼相待。

有日本网友说，“自己先
向中国吐口水，有经济压力
理所当然，（要提涉华问题）
那么为什么不先指责以色列
对巴勒斯坦的屠杀？立陶
宛，不安好心。”↓

还有日本网友评论道，
“没有关系的国家还插手看
起来跟个傻瓜一样。有闲心
提台湾，那立陶宛应该先提
（该地区问题）以色列。”↓

今年 7 月，立陶宛政府
不顾中方反复交涉、晓以利
害，宣布允许台湾当局以“台
湾”名义设立“代表处”。对

此，中国外交部 8 月 10 日下
午宣布一项重磅决定：召回
中国驻立陶宛大使，并要求
立政府召回驻中国大使。

而近日，立陶宛政客在
对华关系上动作频频，试图
拉上日本之前，立陶宛已先
后对欧盟、波罗的海另外两
国发出所谓“呼吁”。据俄罗
斯卫星通讯社本月 4 日报
道，立陶宛外交部副部长普
兰克维丘斯当地时间3日在
华盛顿的一个安全论坛上曾
宣称，中国对待立陶宛的方
式为欧洲敲响“警钟”，呼吁
欧盟与中国打交道时要团结
一致。之后，据香港媒体本
月 6 日报道，立陶宛外长兰
茨贝尔吉斯向另外两个波罗
的海国家发出所谓呼吁，声
称三国应“团结一致”，在对
华关系上形成共同战略。

“立陶宛不知深浅，一脚

就踩到了东亚最敏感的热点
上，它大概稀里糊涂地不知道
自己到底在干什么。”《环球时
报》8月社评曾对立陶宛强行
插手涉台问题作出严厉评
价。社评称，立陶宛与台湾几
乎八竿子打不着，它做这件
事，看的就是美国的脸色，甚
至连剧本都是华盛顿审过的。

对于立陶宛涉台问题，
中国外交部发言人汪文斌上
月 30 日曾作出回应。汪文
斌表示，一个中国原则是国
际社会普遍共识，也是中国
同所有建交国发展关系的政
治基础。我们坚决反对台当
局在国际上制造“两个中国”
和“一中一台”的图谋，坚决
反对建交国同台当局进行官
方往来，敦促立陶宛政府恪
守同中国建交时所作庄严政
治承诺，不要作出不可挽回
的错误决定。

【环球时报-环球网报
道】11 月 13 日 ，全 美 中 国
和 平 统 一 促 进 会 联 合 会
2021 年年会在美国旧金山
召开，中国驻美国大使秦
刚以视频方式致贺。秦刚
指出，美方不断操弄台湾
问 题 ，企 图“ 以 台 制 华 ”，
这必将搬起石头砸自己的
脚。

秦刚在致辞中充分肯
定全美中国和平统一促进
会联合会长期以来秉持初

心，克服困难，密切两岸同
胞联系和感情，团结全美
反“独”促统力量，为遏制
和反对“台独”分裂活动、
维护两岸关系和平发展和
促进中国统一做出的积极
贡献。

秦刚指出，当前，台湾
民 进 党 当 局 煽 动 两 岸 对
立，勾连外部势力，不断进
行谋“独”挑衅，正一步步
把台湾民众裹挟上“台独”
战车。这些行径严重损害

中华民族根本利益和台湾
同胞切身利益，严重危害
台海和平稳定。我们加倍
努力推动两岸融合发展，
但 绝 不 承 诺 放 弃 使 用 武
力，保留采取一切必要措
施的选项。美方不断操弄
台 湾 问 题 ，企 图“ 以 台 制
华”，这必将搬起石头砸自
己的脚。我们敦促美方恪
守一个中国原则和对中方
所作的承诺，谨慎妥善处
理台湾问题，警防台湾问

题导致中美冲突和对抗。
秦刚希望全美和统会

联 合 会 和 全 美 所 有 支 持
祖 国 统 一 大 业 的 中 华 儿
女 继 续 坚 定 不 移 地 高 举
反“独”促统的鲜明旗帜，
继 续 坚 定 不 移 地 争 取 美
国 政 府 和 主 流 社 会 对 中
国统一的认同和支持，坚
定 不 移 地 加 强 全 美 侨 界
团 结 ，使 支 持 祖 国 统 一 、
民 族 复 兴 的 力 量 薪 火 相
传、日益壮大。

中 新 社 格 拉 斯 哥 11
月 13 日电 第二十六届联
合 国 气 候 变 化 大 会
(COP26) 当 地 时 间 13 日 在
英 国 格 拉 斯 哥 闭 幕 。
COP26 中 国 代 表 团 团 长 、
中 国 生 态 环 境 部 副 部 长
赵 英 民 在 大 会 闭 幕 后 接
受中国媒体采访时表示，
本次大会为落实《巴黎协
定》奠 定 了 非 常 好 的 基
础，开启了全球应对气候
变化的新征程。

赵 英 民 表 示 ，COP26
是《巴 黎 协 定》实 施 生 效
以 来 的 首 次 联 合 国 气 候
大会，经过两周会期并延
迟一天后，大会终于胜利
闭幕，而且各方达成了共
识。他表示，此次会议最
主 要 的 成 果 就 是 达 成 了
包括第 6 条在内的《巴黎
协定》实施细则的相关议
题，为落实《巴黎协定》奠
定了非常好的基础，开启
了 全 球 应 对 气 候 变 化 的
新征程。

谈及中国在此次大会
中发挥的作用，赵英民表
示，这次会议确实很不容
易，中国代表团克服了疫
情 、时 差 、工 作 条 件 等 诸
多困难和不便，发扬斗争
精 神 ，团 结 奋 战 ，经 过 努
力 圆 满 地 完 成 了 任 务 。
他表示，本次大会有三方
面 特 点 充 分 彰 显 了 中 国
作为一个负责任大国，在
推 动 全 球 气 候 变 化 进 程
中 发 挥 的 积 极 建 设 性 作
用：

首先是习近平主席出
席领导人峰会，发表书面
致辞，就全球应对气候变
化、重振全球经济这一时
代课题提出了三点倡议，
应 该 说 为 整 个 人 类 未 来
发展指明了方向。

第 二 ，中 美 、中 欧 双
边的有关联合文件，为大

会 起 到 了 关 键 的 推 动 作
用 。 在 谈 判 进 入 胶 着 状
态 ，大 家 都 很 悲 观 的 时
候，中美联合发表了格拉
斯哥宣言，明确双方将进
一步加强合作，进一步按
照“ 共 同 但 有 区 别 的 责
任”原则下双方开展各自
的国内行动、加强双边合
作，共同推动气候变化多
边 进 程 。 中 美 格 拉 斯 哥
联合宣言“给大会进程注
入了强大的正能量，为大
会的成功做出了贡献”。

第 三 ，在 会 议 期 间 ，
中 国 代 表 团 和 与 会 各 方
进行了积极沟通、密切磋
商 ，提 供 了 中 国 智 慧 、中
国方案，为大会成功作出
了 贡 献 。 而 且 在 这 一 过
程中，中国代表团有力地
坚持了《联合国气候变化
框架公约》和《巴黎协定》
所明确的“公平”“共同但
有 区 别 的 责 任 ”“ 基 于 各
自 能 力 ”原 则 ，切 实 维 护
了 广 大 发 展 中 国 家 的 权
益，为大会的成功贡献了
中国智慧、中国力量。

“ 这 次 会 议 在 加 强 气
候适应，落实和加大对发
展 中 国 家 的 气 候 资 金 方
面虽然有一些进展，但是
我 们 认 为 还 是 没 有 完 全
实 现 广 大 发 展 中 国 家 的
需求，后续还需要继续努
力。”

“ 应 对 气 候 变 化 是 世
界各国共同面临的问题，
是 事 关 人 类 未 来 的 问
题。”他表示，各国必须聚
焦 务 实 行 动 ，聚 焦 落 实 ，
不 能 将 好 不 容 易 达 成 的
成果变成一纸空文，必须
实 实 在 在 地 落 实 ，“ 所 以
我 们 也 特 别 呼 吁 发 达 国
家切实地、尽早地兑现对
发 展 中 国 家 有 关 资 金 的
承诺，共同推动全球气候
治理进程。”

【环球网综合报道】台湾
“中央社”声称，洪都拉斯总
统埃尔南德斯12日率团“来
访”，根据台空军 13 日发布

的“共机动态”，4 架次解放
军军机 13 日白天进入台湾
西南空域，2 架次则于晚间
进入，台空军宣称“派遣空中

巡逻兵力应对、广播驱离并
以防空导弹追踪监控”云云。

报道称，台防务部门自去
年9月17日起，在官网“实时军
事动态”专区发布“共军动态”。
根据台空军13日傍晚5时40分
发布的动态，2架次歼-16战机
及2架次歼-11战机白天自东沙
岛东北空域外围“侵扰”台湾西
南“防空识别区”。台空军晚间
10时50分再度发布动态称，2架
次歼-16战机晚间进入台湾西
南“防空识别区”。

报道声称，埃尔南德斯
12日率团“来访”，是疫情爆
发以来，第一个来自拉丁美
洲“友邦”的总统“访团”。

台媒声称，根据台防务

部门公开数据，“共机”11月
已连续10天“袭扰”台“防空
识别区”，本月13天之内，已
有12天有进入台“防空识别
区”，只有11月3日没来。

对于解放军在台海周边
的军事行动，东部战区新闻发
言人张春晖此前曾表示，台湾
及其附属岛屿是中国领土神
圣不可分割的一部分，中国军
队战备巡航完全正当合法，是
针对当前台海安全局势和维
护国家主权需要采取的必要
行动。张春晖强调，战区部队
有决心、有能力挫败一切“台
独”分裂活动，坚决捍卫国家
主权安全和领土完整，坚决维
护台海地区和平稳定。

台防务部门发布的解放军歼-16 战机同型机照片

疑神疑鬼！同时与五角大楼和中企合作
美国麦肯锡公司被美国人盯上了


